

étant très rare sur les pêcheries du large, mais assez abondant sur la côte. Les prises ont été très faibles pendant le reste de la saison, et on dit que la pêche totale a été d'au moins 25 % moindre que l'année dernière. Les 20 homarderies situées sur les îles de Miscou et de Shippegan ont produit environ 6,000 caisses de conserves. Ces homarderies employent 400 hommes et 160 bateaux, en sus de 12 à 15 personnes occupées à préparer les conserves. Sur la terre ferme de Shippegan, 4 homarderies, avec à peu près la même moyenne de pêche, d'hommes et de bateaux, ont produit 1,000 caisses de conserves. Il est évident que ce crustacé disparaît graduellement d'année en année; l'on tend maintenant un bien plus grand nombre de trappes que par le passé, et la production est relativement moindre.

La pêche du *maquereau* a été nulle, la saison dernière, quelques barils seulement de ce poisson ayant été pris.

Des *saumons* de grosse taille ont été signalés en assez grande quantité le 31 de mai, mais le lendemain il y a eu un déclin, qui s'est continué jusqu'au 13 de juin, date du dernier rapport.

Eperlan.—La pêche de l'éperlan se fait sur une grande échelle, et il y a un bon marché pour ce poisson à New-York et à Boston. Les opérations se poursuivent en hiver, les pêcheurs se construisant des cabanes sur la glace. L'on pratique de grandes ouvertures dans la glace et l'on érige des poteaux auxquels sont fixés les rets; de grandes quantités d'éperlans sont ainsi prises.

GRAND-MANAN.

La *morue* a été signalée pour la première fois, cette saison, le 6 de mai, à Bulk-Head, mais les prises ont été faibles jusque vers le 13, alors qu'une amélioration s'est produite, et durant les semaines suivantes les bateaux ont pris de 3 à 5 quintaux de poisson. A partir du 26 jusqu'à la fin du mois de bonnes prises ont été signalées sur les fonds de gravier. Pendant la première semaine de juin la pêche a été très bonne à Bulk-Head, et les prises des bateaux ont été en moyenne de 8 quintaux. Du 9 au 18 de juin les prises ont été très passables. Le 9 de juillet on rapporta que la morue poursuivait les crangons et ne voulait pas mordre à l'hameçon; par conséquent la pêche côtière a été faible. Pendant la semaine finissant le 23 de juillet les prises ont été de 18 quintaux par bateau d'une moyenne de 3 hommes. Très peu de morues ont été pêchées pendant les trois premières semaines d'août, mais du 22 à la fin de septembre les prises ont été alternativement passables et pauvres sur les sondes, à Rippling et à Bulk-Head. La pêche durant les huit premiers jours d'octobre a été très faible. On calcule que la pêche totale de la saison n'excédera pas 700 quintaux, ce qui représente une diminution comparativement au résultat obtenu en 1897.

L'égréfin a été pêché pour la première fois le 6 de mai, et bien que les prises aient été alternativement passables et pauvres, elles ont été irrégulières, et la pêche de la saison n'excédera pas 500 quintaux.

La *merluche* a fait son apparition dès le 16 de mai, la saison dernière, et les prises ont été en général passables jusqu'à la fin de ce mois, bien que ce poisson ait été signalé en grande abondance à Bulk-Head le 21, et en assez grande abondance sur les fonds de gravier le 26. Durant les trois premières semaines de juin de très bonnes prises ont été faites. Du 21 de juin au 8 d'août la pêche a été faible, et à partir de cette dernière date jusqu'au 13 de septembre les prises ont été alternativement bonnes et passables, puis il y a eu déclin. On calcule que la quantité totale de merluche salée et séchée pour le marché a été de 5,000 quintaux. En sus de cela, 400 barils d'huile ont été extraits ici.

Le *flétan* n'a été signalé que du 11 au 31 de mai, et pendant cette période de temps les prises ont été faibles.

Le *hareng* a été signalé pour la première fois le 17 de mai, alors que, paraît-il, il était abondant, mais à l'exception de petits harengs pris dans des nasses à l'Anse des Phoques et employés comme boitte le 8 juillet, aucune prise n'a été signalée avant le 20 de juillet, alors que de faibles prises représentant en moyenne environ 2 barils de grosses pièces par rets, ont été faites du côté nord de Grand-Manan. Vers le 30 juin on rapporta que les pêcheurs avaient pris environ 4 barils de gros harengs par rets.